

Naïa - La Sorcière de Bretagne

Un personnage légendaire du folklore breton

Dans les ruelles brumeuses du petit village de Rochefort-en-Terre, en Bretagne, une légende persiste à travers les siècles : celle de Naïa, la sorcière mystérieuse qui fascinait autant qu'elle effrayait. Entre mythe et réalité, son histoire continue d'alimenter l'imaginaire collectif et attire de nombreux curieux.

Une femme aux pouvoirs étranges

Naïa aurait vécu à la fin du XIXe siècle et au début du XXe siècle. Décrite comme une femme d'une maigreur extrême, au regard perçant, elle errait dans les bois et les ruines du château de Rochefort-en-Terre. Ce qui la distinguait des autres, c'était sa réputation de guérisseuse et de voyante. Certains racontent qu'elle connaissait les secrets des plantes médicinales, tandis que d'autres lui prêtaient des dons de divination.

Le journaliste Charles Géniaux, qui la rencontra en 1899, la décrivit comme une femme dotée d'une intelligence remarquable et d'un savoir empirique impressionnant. Il évoqua également sa capacité à résister au feu, une qualité qui renforça encore davantage son image mystique.

Une sorcière ou une sage-femme ?

Les habitants de la région avaient des sentiments partagés envers Naïa. Pour certains, elle incarnait une force bienveillante, capable de soigner les maux et d'apaiser les âmes en détresse. Pour d'autres, elle était une créature inquiétante, usant de pratiques occultes.

Sa demeure, une simple grotte au pied du château, ajoutait à son aura mystérieuse. On disait qu'elle vivait presque sans besoin matériel, se nourrissant de peu et survivant grâce à la générosité de ceux qu'elle aidait.

Un héritage toujours vivant

Aujourd'hui encore, l'histoire de Naïa intrigue et inspire. Rochefort-en-Terre célèbre son souvenir, et la « Naïa Museum », un musée dédié à l'art fantastique et à l'imaginaire, lui rend hommage. Cette figure de la sorcière bretonne incarne une époque où la frontière entre science et superstition était floue, où le savoir populaire était souvent assimilé à de la magie.

Naïa demeure une icône du folklore breton, rappelant la puissance des légendes et la fascination éternelle pour l'inexplicable.